

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José lunes 13 de noviembre de 1905

NÚMERO 1187

JARDINERIA "LA FLOR"

DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrófula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Especifico de la Escrofulosis.



Precaución Necesaria. — No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Croscota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo Caoba Pocobote Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cañón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas corta da á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consignan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES NIKANOR VALVERDE & COMPANIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permite elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicera y colchonería



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo sufre á ocasiones más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza, aun el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ó oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ó otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ó orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropsia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Melo, distinguido jurisconsulto y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35-Habana, Cuba.

"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyen la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han usado. Po vuote as recomiendo á los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella alcanzará una pronta duración con el uso de estas píldoras."

NOTA. — Enviaremos una muestra gratis, franco de porte desde Buffalo á quien nos escriba solicitándolo.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-Rochelle Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

AL PUBLICO

De hoy en adelante queda mi hijo político don Juan José Freses competentemente autorizado para la libre y franca administración de mis bienes. Cartago, noviembre 8 de 1905.

M. JOSEFA P. V. DE CORDERO.

CAL DE CONC...

En mi Funeraria sita en la Plaza de Ganado, vendo cal por mayor á precios sin competencia. Se mandará á domicilio en esta ciudad, avisando anticipadamente.

ENRIQUE AZOFEIFA.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la campaña electoral presente, sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará prestando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y reñido del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

"EL DERECHO"

Director y Editor
Manuel Castro Q.

Administrador
Rubén Méndez

SILUETAS

VIII

Continuamos y continuaremos en esta sección publicando nombres de entusiastas miembros de la UNIÓN REPUBLICANA que mantienen en su alma el fuego vivo del patriotismo y que trabajan entusiastas por el éxito indudable de esta alta expresión de civismo costarricense.

- Cayetano Bermúdez
- Juan Valladares
- Esteban Agüero
- Benjamín Escalante
- Juan Félix Núñez
- Leonardo Matarrita
- Anselmo Caravaca
- Ascensión „
- Rafael J. „
- Andrés Cabalceta
- Rafael Gutiérrez U.
- Juan Gutiérrez
- Benjamín Salas C.
- Alfredo Salazar
- Jenaro Vargas Muñoz
- Angel Sarrote
- José Valenciano
- Ramón Vega H.
- Jesús Monje Trejos
- Manuel Vargas
- Filadelfo Valverde
- Ramón Quirós R.
- Nicanor Espinosa
- Zacarías Lobo
- Victoriano Quesada
- Félix Alpizar
- Pedro Carvajal R.
- Heliodoro Salas C.
- Ramón González R.
- Nicanor Huertas V.
- José Rodríguez Ruiz
- Ramón Lobo C.
- Tranquilino Arias
- Eufracio Méndez
- Tomás Zumbado
- Pioquinto Quesada
- Ramón María Varela
- Norberto Matamoros
- Ramón Leitón
- Samuel Villalobos
- Leandro Alfaro
- José Joaquín Martínez
- José Arroyo
- Marcelino Cruz
- Manuel Salazar
- Joaquín „

- José Pérez Eduarte
- Rafael Carvajal
- Luis Arce Ch.
- José Picado
- Francisco Hernández
- Nicolás Camacho
- Rosa Ugalde
- Francisco Jiménez
- Wenceslao Vargas
- J. Salvador Ocampo
- Jenaro Chaves
- Nicanor „
- Jorge Espinosa
- Carlos Elizondo
- Egidio Ferreto
- Rosendo González
- Sérvulo Ruiz
- Francisco Castro
- Rafael Contreras
- Elías Quesada
- Francisco Morales
- Arturo „
- Arturo Ramírez
- Jenaro Lépiz
- Jenaro Pacheco
- Juan González Z.
- Presbítero Martínez
- Joaquín Zamora S.
- Jesus García
- Rosario Sánchez
- Alberto Sánchez C.
- Adolfo Valerio
- Santiago Hernández B.
- Pedro Segura R.
- Melchor Hernández R.
- Jesús Hernández E.
- Martín Sánchez
- Juan Fidel Hernández
- Juan Pedro Camacho
- Teodoro Ramírez A.
- Rafael Chavarría A.
- Santiago Güell
- Manuel Contreras
- Islam Contreras
- Napoleón Pacheco
- Virgilio Chacón
- Gonzalo Chacón T.
- Daniel Castro Q.
- Ricardo Jiménez N.
- José María Jiménez N.
- Rafael Chinchilla G.
- Nicanor Badilla
- José de la Rosa Gamboa
- Felipe Castillo
- José María Fuentes Ch.
- Rafael Mora Ch.
- Joaquín Chinchilla
- Juan R. Mora Retana
- Ramón Solano
- Alejandro Zúñiga
- Antonio Quesada
- Juan Mora Salazar
- Ramón Gómez Chinchilla
- Ignacio Barrantes
- Jesús Barrantes
- Jacinto Carbonero
- Jesús Mora Elizondo
- Próspero Chinchilla
- Rafael Badilla
- Segundo Benavides

Colaboración

La cuestión del día

Lo que se comenta en todas partes hoy es la renuncia que de su candidatura ha hecho el Licdo. don Cleto González Víquez. El hecho es de consecuencias trascendentales en nuestra política y se presta, realmente, para mil comentarios.

¿Qué ha inducido al caballero, señor González Víquez, á dar ese paso?

Caben á ese respecto muchas contestaciones más ó menos satisfactorias. Procediendo por inducción, nos inclinamos á creer que esa dimisión obedece al convencimiento claro en el candidato dimitente de que su nombre, por circunstancias que no creemos oportuno apuntar en el momento, no tiene auge en esta actualidad histórica de Costa Rica.

Ya desde antes se nos había dicho que el señor González Víquez era un candidato *mientras tanto*, que oportunamente se lanzaría un candidato de transacción para unificar todas las opiniones, y más de una vez oímos algún nombre para tal puesto designado.

Lo que hay de cierto es que la candidatura del señor González Víquez, después de las elecciones de primer grado, no tiene ya razón de ser. Esa candidatura fué sepultada, *seis pies bajo tierra*, en las elecciones de primer grado.

Ni como candidatura de *por el momento* tenía razón de ser, puesto que la inmensa mayoría de las opiniones, la unanimidad podemos decir, está unificada en la *Unión Republicana*.

Lo que es en esta ocasión el pueblo es quien elige.

Los miembros del ojetismo, aficionados á agitar las opiniones, deberían cesar en ese afán y conformarse con los fallos del país. La sentencia está dada y contra ella no hay más recurso que ejecutar sus dictados.

Tal ha comprendido, sin duda, el Licenciado González Víquez, y deseoso de tranquilidad se ha retirado de un puesto que ahora ocupaba, ya sin objeto ninguno.

Porque, realmente, ¿á qué seguir de candidato si su candidatura está derrotada? Un empecinamiento en lo contrario no sería explicable en un temperamento calculador y reflexivo como el del candidato del partido *soi disant* Nacional.

El señor González Víquez se ha retirado en un momento oportuno, acompañó á su círculo hasta el momento que era racional y justo que lo acompañara. ¿A qué fin exigirle que siguiera prestando su nombre á una causa que el país entero rechazó y rechaza?

Otra actitud que no fuera la elegida por el ex-Candidato mencionado, sería inexplicable y expuesta á ser tildada de revolucionaria é insurrecta en este país pacífico en donde todos, desde el Gobierno hasta el más modesto de los ciudadanos, no estamos dispuestos á tolerar revoluciones ni asonadas de ninguna especie.

El progreso de Costa Rica y su buen nombre descansan en su paz inalterable. Obligación es de todos vigilar porque esa paz no se altere.

En la tarea de paz y del gobierno de ley todos estamos interesados.

La ley, la ley y siempre la ley, esa debe ser la mira de todos los buenos costarricenses.

Se retira el señor González Víquez después de haber luchado como convencido. Le fué adversa la suerte. El país no está de acuerdo con sus tendencias, no importa, el país marchará siguiendo sus propios impulsos hacia un porvenir progresista, de fraternidad, de autonomía y de dicha.

Viva Costa Rica!

IRINEO.

Campo neutral

De Instrucción Pública

EXÁMENES

Creé el vulgo que los exámenes anuales dan una idea cabal del estado de la enseñanza: error grave en que también incurren no pocos maestros. Mas, no quiero detenerme en este punto ahora, por creer más de oportunidad algunas consideraciones sobre la manera como están dispuestos en la Escuela Anexa al Colegio Superior de Señoritas.

En el plantel á que me refiero, se ha fijado medio día para los exámenes de primer grado, medio para los de 2º uno para los del 3º, dos para los del 4º y dos para los del 5º.

Creo excesivo el tiempo señalado á los tres grados superiores, dado que estos ejercicios finales no tienen por objeto ni aquilatar el grado de conocimiento de las niñas, ni apreciar el labor de las maestras, sino únicamente satisfacer una fórmula legal. Para lo primero, es muy poco el tiempo, para lo segundo, no se emplea el examen.

¿Por qué entonces se pone á maestras y á alumnas en ascuas durante dos días? ¿Qué se fin persigue? ¿Se pretende talvez demostrar públicamente que se ha trabajado bien?

La Escuela Modelo debe ser modelo en verdad, desde luego que á su frente está un profesional, que tiene al mismo tiempo la subdirección del Colegio, pero en esto de disponer exámenes, no es por cierto digna de imitación.

No me explico cuál sea la idea del señor Tristán, al fijar tanto tiempo de exámenes á los dos últimos años, sobre todo. Sé que la tarde de cada día se dedicará á ejercicios escritos, pero de todos modos es mucho. ¿Para qué se hacen trabajos escritos si las niñas presentan sus cuadernos?... ¿Para qué ese recargo intelectual tan inútil?

Para la prueba oral quedan las mañanas y juzgo suficiente tres horas para dar una idea del desarrollo intelectual y de los conocimientos de las niñas. Un examinador hábil se da cuenta en pocas preguntas si las niñas saben pensar, que es lo esencial, puesto que el grado de conocimiento tiene relación con el desarrollo intelectual. Y si en poco rato se puede hacer esto, no veo la necesidad de obligar á las niñas á mantener un prolongado esfuerzo mental, muy censurable, porque la mayoría de ellas cuenta apenas de doce á trece años.

Demuestra el Regente de la Escuela con su horario, que atribuye demasiada importancia á los exámenes, á esos ejercicios anuales que sólo sirven para dar falso brillo á muchos profesores y alumnos. Y lo que es más, pone en evidencia, que sobre exámenes en la escuela primaria, tiene un criterio bastante estrecho que no calza con su posición de Subdirector de la Escuela Normal.

Poco á poco los maestros han ido perdiendo la idea de que el examen es el fin primordial hacia que tiende el trabajo escolar; pero el señor Tristán, sin quererlo, no hay duda, resuscita el antiguo error. El año próximo las maestras de la Escuela que él dirige, trabajarán mucho *para el examen* aunque hagan *menos para la vida*. Lo primero será un *buen examen*: lo de más es accesorio.

Y ya que de buenos exámenes se trata, hartó está el público de verlos *lucidísimos*, pero todos truenan contra la Escuela porque enseña poco y educa menos. ¿Cómo se explica entonces que con los ruidosos éxitos de cada año la sociedad no esté satisfecha de lo que hace la Escuela? Esta es otra prueba más de la ineficacia de los exámenes.

El señor Tristán si es consecuente, debe modificar su horario de exámenes.

RYAN

SE ALQUILA UNA CASA PEQUEÑA en un segundo piso. En esta oficina informarán. FRANCO. NICOLÁS ALVARADO.

OFICIAL

GOBERNACIÓN

Que la señorita Dolores Lutschaning Carazo, continúe sirviendo el puesto de amanuense en los Archivos Nacionales, en propiedad.

—Prorroga hasta por seis días á don Francisco Valle, Jefe Político del cantón de Cañas de la provincia de Guanacaste, la licencia que le fué concedida para separarse de sus funciones.

—Concede á don Francisco Acevedo, Agente de Policía de Palmira de Carrillo de la provincia de Guanacaste, licencia por 3 meses para separarse de su puesto, y nombra para que lo sustituya á don Juan Rafael Jiménez.

RELACIONES EXTERIORES

LEGACIÓN DE COSTA RICA

Washington, 31 de octubre de 1905.

Señor Ministro:

Tengo la honra de poner en conocimiento de Ud. que de mañana en adelante quedará levantada la cuarentena marítima establecida en Nueva Orleans, exceptuándose las procedencias de puertos infestados ó que se supongan infestados de la plaga bubónica y del cólera asiático. Las embarcaciones procedentes de Colón quedan sujetas á la desinfección mientras no se determine la estación fría en Nueva Orleans. En todos los otros respectos la cuarentena marítima para la protección contra la fiebre amarilla cesará mañana y el tráfico de pasajeros quedará establecido.

Al comunicarlo así á Ud. creo debido acompañar un ejemplar de la circular emitida por el Presidente de la Junta de Sanidad del Estado de Louisiana, y lo envío á Ud. adjunto.

Soy de Ud. con la más distinguida consideración muy atento y seguro servidor,

J. B. CALVO.

Señor Licenciado don José Astúa Aguilár, Secretario de Relaciones Exteriores. San José de Costa Rica.

SUETOS

Interrogación

¿Aceptaré don Rafael Iglesias la candidatura que algunos de los ex-

partidarios del señor González Viquez le ofrecen?

Todo el mundo se pregunta eso y ninguno lo contesta.

Mejor

El estimable caballero don Manuel Luján sigue mejor de la enfermedad que lo ha tenido postrado en cama. Nos alegramos congratulándolo a él y a su muy apreciable familia por tan fausto suceso.

También mejor

Don Isidro Marín Calderón sigue también mejor de su enfermedad. Ojalá pronto lo veamos bueno del todo.

Juego y vagancia

Nuestro activo Comandante de Policía, don Ricardo Salazar, persigue con insistencia estos dos cánceres sociales. Nos asegura el señor Salazar que pronto no habrá ni una sola casa de juego ni un solo vago en esta capital. Su bien constituida Policía recorre y vigila por todas partes persiguiendo vagos y juegos. ¡Chóquela don Ricardo!

Exámenes

El señor Astúa Aguilar, presenciara directamente la mayor parte de los exámenes de las escuelas de esta capital, sin excluir el Seminario. Eso hace un buen Ministro de Instrucción Pública. Nos alegramos.

Matrimonio

Pronto contraerán matrimonio la señorita Adela Huete y el caballero don Gerardo Sáenz Gutiérrez. Luna de miel eterna deseamos a tan simpática pareja.

Viaje

Nuestro amigo respetable, uno de los jefes de la *Unión Republicana*, don Bernardo Soto, partirá junto con su apreciable familia para el Guanacaste.

Viaje muy feliz les deseamos.

Toros

Por primera vez ayer asistimos al circo de toros del Bati.Jai. No queremos decir nada de la competencia de los toreros, porque no los vimos lidiar, ni tampoco queremos dudar de la honradez de los empresarios; pero en honor a la verdad (por qué no hemos de creer que el público se llevó una solemne *chamarreada* ayer, con motivo de que los toros fueron tan malos que más bien parecían mansos corderillos ó toros de madera ó automáticos? Tal vez embiste mejor un automático que cualquiera de los bueyes que echaron ayer a la lidia; y nuestro buen público se aguantó esa; pero si piensan repetir la, entonces pueda que más bien se lleven el chasco los empresarios, porque tendrán tantos abonados como nada. Sin embargo, si piensan dar otra corrida, el público podrá asistir siempre y cuando la empresa y autoridades respondan de que el público no será burlado como lo fué ayer.

Obito

La señorita Ramona, hija de nuestro correligionario y apreciable amigo don Antonio Quesada, de Alajuelita, falleció en la madrugada de hoy, víctima de un envenenamiento, causado por un licor que ella tomó inconscientemente. Damos a sus padres nuestro más sentido pésame y les deseamos cristiana resignación.

Enfermo

Con pesar hemos sabido que el valiente republicano, honrado artesano y

estimable amigo nuestro, don Arturo Zúñiga A., se encuentra un tanto enfermo. Deseamos sinceramente mejor pronto de su dolencia.

Retreta

La que se verificó anoche en el parque de Morazán estuvo muy concurrida. Fué tal la aglomeración de gente, que a la segunda pieza gran número de personas tuvo que pasear por media calle.

La música fué escogida y bien ejecutada, lo cual demuestra que el Maestro Chaves no se olvida de nuestro público en el deseo de agradarlo. Si el Maestro sigue comportándose así, será en lo sucesivo digno de nuestro aplauso.

"La Mueca"

El semanario ilustrado de don Abraham Madrigal y don Antolín S. Chinchilla está muy interesante. Su aceptación en el público es tanta, que su tiraje es de cuatro mil ejemplares, los cuales por completo se agotan.

Busto

En una de las ventanas de la *Tienda de novedades* de don Manuel Romero, en esta ciudad, se exhibe el busto de don Francisco Saborio, Comandante de Plaza de Alajuela. El parecido es notable. Felicitemos al autor, que es un escultor herediano.

Léase

A estas horas, no hay duda, no existe en todo el país un lugar donde no se sepa la traslación de la Librería de La Educación de don Manuel V. Blanco, al frente de la de don Antonio Lehmann.

Apostamos doble contra sencillo a que no hay otra Librería igual a la de La Educación, y a que no habrá quien le haga la competencia porque su propietario ha importado lo último que se ha escrito y fabricado, para librerías y porque no hay quien dé más barato que él.

Atención

Es necesario exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior a la de todos los otros remedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Corresponsales

Del Paraíso

Noviembre 11 de 1905

Un hombre salvado de la mordedura de una "cascabel."

Hace tres ó cuatro días, en las intermediaciones del Yas, una culebra cascabel, la más peligrosa que aquí se conoce, causó una mordedura en el talón del pie izquierdo al joven José Durán.

La gravedad del paciente era en extremo peligrosa, hasta el punto de arrojar sangre natural.

Horas después fué llamado don Emilio Quirós, joven que posee un

verdadero remedio para curar toda clase de mordeduras por peligrosas que sean, quien le hizo las primeras curas con resultados sorprendentes. Hoy, gracias al señor Quirós, el paciente se encuentra fuera de peligro; ya no será víctima de tan infame reptil, máxime si se toma en cuenta que la culebra cascabel es la que presenta más dificultades para la curación.

No por primera vez el señor Quirós se ha dado a conocer con habilidad para en estas curaciones, por lo que lo felicitamos muy veras.

El Anunciador.

Noticias del exterior

POR CABLE

Nueva York, 11.—Llegó la escuadra inglesa compuesta de seis buques al mando de Battemberg. En la subida del río Hudson fué acompañada de 12 unidades americanas. Hubo mucho entusiasmo, salvas, festejos y banquetes. Se quedará una semana.

Petersburgo, 11.—El duque Constantinovich reemplazó a Vladimir como gobierno militar del distrito de Petersburgo. Iswolsky, Ministro ruso de Copenhague, reemplaza a Lamsdorff en el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Tokio, 11.—Firmóse una convención de marca de fábricas entre Japón y Estados Unidos.

París, 11.—Grandes compañías de seguros de Francia se unieron para subvencionar 5 de los mejores diarios de París, con el fin de publicar graves denuncias contra las compañías americanas.

París, 12.—Se presentó súbitamente ayer una crisis ministerial en la Cámara de Diputados. En medio de grandísimo alboroto el Ministro apoyó la moción de Dumont, republicano radical, de discutir la política general del Gobierno; pero la oposición de los nacionalistas y socialistas dividió la fuerza del Gobierno causando el rechazo de la moción. En medio de gran desorden Etienne y Berteaux salieron de la Cámara. La salida de los Ministros se interpretó generalmente como manifestación de su intención de renunciar; pero Rouvier dijo en medio de la mofa, que el Gobierno estaba pronto para cumplir con sus obligaciones. Más tarde regresó Etienne a su asiento entre los Ministros, después de tener con Isnard, socialista radical, una disputa personal. La ausencia de Berteaux motivó la declaración de Jaures que la Cámara no podía seguir con el Ministerio dividido. Berteaux regresó a la Cámara, pero no tomó el asiento ministerial sino su antiguo lugar de Diputado, a la extrema izquierda, indicando su intención de dimitir. Rouvier manifestó que la caída del Ministerio no depende del acto de un solo Ministro. Defendió la obra del Gabinete, extrangulada en la actualidad por miserables diferencias personales.

Estaba sin embargo bien preparado para dar cuenta de sus servicios. Hizo notar que el cambio de Ministerio en la actualidad pondría en peligro la adopción final del proyecto de ley separando la Iglesia del Estado. Concluyó diciendo: "Podían encontrar manos más hábiles que las mías para defender la República; pero no enconarían ningunas que ofrezcan más seguridad". El debate continuó entre gran alboroto, pero los bancos ministeriales continuaron llenos a excepción de Berteaux que continuaba ocupando asiento entre los socialistas. En largo discurso, éste manifestó su intención de no regresar al Ministerio. Se denotó una moción desfavorable al ministerio. Enseguida se adoptó por 310 votos a 147; una en favor del Gobierno. Esto asegura la continuación en el Poder del Gabinete de Rouvier exceptuando a Berteaux.

DONDE ESTABA CAVALLINI
CON SU RESTAURANT
MONLOUIS abrió su Hotel y Restaurant Central enteramente reformado. La cocina está bajo su dirección. Desde luego la comida será de inmejorable preparación. Hay que acordarse que MONLOUIS TIENE BUENA CUCHARA.
Hay una cantina bien surtida:—
Cuando usted quiera darse gusto comiendo y bebiendo, vaya donde Monlouis, al Hotel Central, esquina opuesta de la Tesorería de la Junta de la Caridad.—Avenida Central Oeste.

Salvavidas para Dispépticos

Las **PASTILLAS** del Dr. **RICHARDS** convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las **PASTILLAS** del Dr. **RICHARDS** curan el estómago sin gastarlo.

PASTILLAS del Dr. **RICHARDS**. Estómago sano, corazón contento.

Para un dispéptico, tomar las **PASTILLAS** del Dr. **RICHARDS** equivale a mudar de estómago.

¡Sálvese el que quiera!!

Dr. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

